

# Des jardins partagés pour cultiver le lien social

L'OPH de l'Ariège va aménager des jardins partagés à la résidence HLM située chemin du Jeu-du-Mail. Une initiative saluée par les habitants du quartier.

Fort du succès des jardins partagés aménagés au pied de la résidence HLM à Tarascon-sur-Ariège en 2020, l'Office public de l'habitat en Ariège (OPH 09) continue de développer ces parcelles cultivées sur les espaces verts. À Pamiers, les premiers coups de pelle et de râteau ont été donnés à la résidence située chemin du Jeu-du-Mail. Neuf emplacements seront attribués, une initiative qui a été grandement saluée par les locataires. Pour Clotilde, Nafi et Linda, ce sera l'occasion de se retrouver et d'échanger sur la façon de travailler la terre, sur les plantations à prévoir selon les saisons mais aussi, de renouer le lien social et de favoriser l'entraide. « En espérant que tous les locataires soient respectueux des lieux », commente Linda.

Pour les convaincre, Elodie Chalopin, directrice adjointe de l'OPH 09, est venue à la rencontre des riverains accompagnée par ses collaborateurs, Romain Rouaix, médiateur social, Pierre Yves Rumeau, agent de secteur, Nassira Tibi, en charge de la réhabilitation, et Christophe Sanchez, technicien. « L'idée des jardins partagés en



Élodie Chalopin, directrice adjointe de l'OPH 09, est allée à la rencontre des résidents de la résidence du chemin du Jeu-du-Mail. / DDM, P.R.

pied d'immeuble avait été proposée par une habitante de la résidence HLM à Tarascon, explique Élodie Chalopin. Après le confinement, en 2020, Marie-José Delcroix a impulsé l'idée de créer des jardins familiaux sur les espaces verts inutilisés. Trois ans après, nous en sommes à trois jardins partagés par an dans des résidences HLM du département. À la résidence du Jeu-du-Mail, nous avons été sollicités par une locataire. Nous avons initié des rencontres en pied d'immeubles pour travailler sur l'aménagement extérieur. Cette résidence possède un grand espace vert. Aujourd'hui, entretenir cet espace, c'est une charge locative. L'idée, c'est de l'aménager afin que les locataires puissent en profiter. Autour des jardins partagés, nous développerons également des espaces de convivialité avec la pose de bancs

et de tables, ainsi qu'un kiosque. » Les travaux ont commencé il y a quelques semaines. La clôture autour du site va être entièrement refaite, les portes des appartements vont être changées. Elles seront sécurisées avec accès handicapés à l'ouverture automatique grâce à la visiophonie et l'interphone. Les emplacements de stationnement vont être repeints et les parties communes seront améliorées, selon les souhaits des résidents.

« La particularité de notre office c'est que nous avons une régie d'entretien avec une régie d'espaces verts. Nous nous chargeons des travaux. Ensuite, ce sera à eux de prendre la main sur leur espace de vie », signale l'OPH 09. Et les résidents appaméens ont hâte de voir les travaux s'achever pour investir cet espace et planter boutures et semis dès le printemps.

P.R.